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Validan en Comisión opinión positiva al PPEF 
2025, Ramo 8, respecto al Subsector de 

Ganadería 
 

Boletín No. 0527 

 

•    El documento fue remitido a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 

 

La Comisión de Ganadería, encabezada por el diputado Ricardo Gallardo Juárez (PVEM), aprobó, 

con 10 votos a favor, uno en contra y dos abstenciones, su opinión en sentido positivo en torno al 

Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, en lo que corresponde al Ramo 8 del 

Subsector de Ganadería. 

 

En dicha opinión se solicita a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública analice la viabilidad de 

considerar las modificaciones a las reasignaciones presupuestales, mismas que estarán sujetas a 

la disponibilidad de recursos y lineamientos establecidos, para continuar coadyuvando en el 

desarrollo de las actividades del subsector pecuario. 

 

Al dar lectura a diversos comentarios sobre la opinión presupuestal de 2025, el diputado José Luis 

Téllez Marín (PT), secretario de la Comisión, señaló que en 2024 se destinó un monto de 74 mil 

109 millones de pesos y para 2025 el presupuesto es de 492.7 millones de pesos menos para la 

Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. 

 

Precisó que en los ocho programas presupuestarios que implican alguna relación transversal 

directa con el sector pecuario, dos de ellos presentan cambios a la baja, que son: Precios de 

garantía y el Programa de Fomento a la Agricultura, Ganadería y Pesca con reducciones de 34 

millones y 170 millones de pesos, respectivamente. 

 

Mientras que los otros seis programas: Fertilizantes, Producción para el bienestar, Abasto social 

de leche a cargo del Liconsa, Programa de Abasto Rural a cargo de Diconsa, Sanidad e Inocuidad 

Agroalimentaria y Adquisición de leche nacional tienen incrementos. 
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Nuestro país, resaltó, tiene una alta vocación ganadera y representa una fuerte actividad 

productiva, económica, social y familiar del sector primario. Además, el objetivo es contribuir y 

generar seguridad y autosuficiencia alimentaria para México, por lo que se requieren más 

recursos presupuestales y construir los consensos políticos y legislativos para etiquetar y redirigir 

los recursos necesarios para las y los productores pecuarios del país. 

 

Mencionó que las propuestas presupuestales de las y los legisladores de los diversos grupos 

parlamentarios están incluidas en la opinión, las cuales suman un poco más de 6 mil 523 millones 

de pesos. 

 

Al respecto, el diputado Juan Francisco Espinoza Eguía (PRI) afirmó que, para el campo, la 

agricultura y ganadería hay una reducción significativa si se considera la inflación. El año pasado 

para el programa de Agricultura, Ganaría, Pesca y Acuicultura se destinaron mil 725 millones y 

para 2025 se le asignan mil 572 millones, es decir, se le bajó 153 millones de pesos, por lo que 

anunció su voto en abstención. 

 

Una vez aprobada, la opinión se remitió a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 

 

Asuntos generales 

 

En este apartado, la diputada Haidyd Arreola López (Morena) consideró importante atender el 

tema del gusano barrenador e informar a la ciudadanía para que exista conciencia del problema y 

que se está trabajando en ello. 

 

En tanto, el diputado Juan Antonio Meléndez Ortega (PRI) resaltó que se debe buscar cómo 

beneficiar en el presupuesto al sector ganadero o, al menos, que haya ejercicios que permitan 

paliar la problemática tan grave que tiene el norte del país con las sequías y el gusano barrenador 

que afecta a los ganaderos. 

 

De Morena, el diputado Jaime Humberto Lastra Bastar sostuvo que es de fundamental 

importancia la atención para los ganaderos y estimó que se tiene que trabajar para que el 

próximo año las y los diputados convenzan a las autoridades, como la Sader, para que haga una 

solicitud muy puntual en el siguiente presupuesto en donde estén incluidos el sureste, el norte y 

el centro de República. 
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Por su parte, el diputado Carlos Ventura Palacios Rodríguez (Morena) planteó realizar una 

campaña de difusión sobre las tareas que se deben hacer para evitar que se propague la plaga del 

gusano barrenador y se detenga en el sur para que no llegue al norte del país.   

 

El presidente de la Comisión consideró que la carga la llevan los ganaderos del sur por el traslado 

del ganado, por lo que se debe buscar la forma de apoyarlos para que tengan todos los cercos 

sanitarios correspondientes y una sanidad más rígida.   

 

El diputado Téllez Marín propuso que el presidente de la Comisión se entreviste con la Secretaría 

de Hacienda y Crédito para plantear las opiniones de diputadas y diputados y hacer un esfuerzo 

por rescatar algo más de presupuesto para el sector ganadero. 

 
 


